

PORTE PAGO

El Ejemplar 10 Centavos

LA PROTESTA

Diario de la mañana

Suscripción mensual
Incluye el SUPLEMENTO \$ 2.50

Fundado el 13 de Junio de 1897.—Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537.—U. T. 0478, B. Orden.—Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA—Giros a M. Torrente

Para mañana lunes, está declarada la HUELGA GENERAL Un último esfuerzo para salvar a Sacco y Vanzetti

UN CRIMEN MONSTRUOSO

Nuevamente están Nicolás Sacco y Bartolomé Vanzetti en la cámara de la muerte de la cárcel de Charleston. El aplazamiento de la ejecución, una hora antes de que funcionara la silla eléctrica, tenía por único objeto llenar ciertos requisitos legales. Pero los esfuerzos, de la defensa, apoyados en la protesta del mundo entero, se estrellaron contra las decisiones irrevocables de los jueces verdugos y del insensato gobernador del Estado de Massachusetts.

El día 10 del corriente se había cerrado el proceso a toda nueva sugestión legal. Todos los recursos se habían agotado, excepto el de la continuación de la pena de muerte por el gobernador Fuller. Se aceptó, sin embargo, que la corte de justicia de Massachusetts volviera a considerar el alegato por error, que es el argumento que sostienen desde hace seis años los defensores de Sacco y Vanzetti.

De qué ha servido ese recurso? El juez Sanderson, de la corte suprema de Massachusetts, y el juez Thayer, de Dedham, se negaron a dar curso a la revisión del proceso. La justicia reafirmó su fallo y, de acuerdo con el plazo concedido por el gobernador Fuller, el día 22 deberá cumplirse la sentencia.

Quedaría el último recurso: la apelación a la existencia de hechos criminales cometidos por la policía y los jueces en nombre de la patria y la ley. El gobernador Fuller quiso poner a prueba la conciencia del mundo, o pretendió engañar a la opinión pública con una farsa judicial que sólo sirve para demostrar la premeditación en el crimen y la alevosía de procedimientos para prolongar la tortura de los dos condenados.

Ahora todo parece perdido. El lunes 22 volverá a ser el definitivo para Sacco y Vanzetti. El verdugo se prepara para cumplir la sentencia. Los condenados ya están en la cámara de la muerte. No hay más que una débil esperanza de salvación.

Como ayer, con más fuerza y vigor, debe surgir la protesta del pueblo. Seguiremos protestando, no sólo por el secreto de las investigaciones del gobernador, sino por todo el trato de que hemos sido objeto durante los últimos siete años por parte de aquellos que se hallan en el gobierno de Massachusetts. Protestaremos hasta el momento en que se nos sienta en la silla eléctrica.

La angustia de Vanzetti

Sobreponiéndose al dolor, con la fe que dan las convicciones en la justicia del pueblo, atento al clamor universal que provocó su sacrificio y su alta idealidad, Bartolomé Vanzetti conservaba alguna esperanza. No podía esperar que se conmoviera el corazón de sus verdugos, pero esperaba que la protesta de millones de hombres impitoria a los jueces llevar a cabo sus propósitos vengativos.

No tenía Nicolás Sacco la misma esperanza. Daba por perdida la partida, y juzgaba la última carta con la huelga del hambre, alimentando quizás el propósito de sustracción a la silla eléctrica con su voluntario suicidio.

La fe de Vanzetti se ha quebrado bajo el rudo golpe de la última sanción. Ya agotada, ostentada en la larga espera, batió su espíritu sensible e hizo presa de sus salvados legítimos.

El abogado de la defensa, Mr. Musmanno, después de entrevistarse con Vanzetti, llamó a los periodistas a la oficina del alcaide de la prisión y en presencia del mismo les hizo las siguientes declaraciones:



La plutocracia norteamericana, como la Salomé de la leyenda, pide la cabeza de nuestros mártires

La vida de Sacco y Vanzetti depende de la voluntad de los verdugos Thayer y Fuller. Y esos dos hombres ya quieren matar a sus víctimas cruetas en holocausto a los dios Dólar.

La huelga general

La F. O. R. A. tiene declarada la huelga general para el lunes 22, desde las primeras horas de la mañana. Debe hacerse efectiva esta decisión, que respalda la voluntad y a los anhelos de todo el proletariado del país, si en el día de hoy no se producen acontecimientos que obliguen a rectificar la actitud evasiva.

Sólo una decisión de los jueces norteamericanos o del gobernador Fuller puede dejar en suspenso el poder de protesta que está aceptado el recurso interpuesto por la defensa ante la suprema corte de justicia de Estados Unidos, o bien que se postergue de nuevo la decisión fijada para mañana. Hay pocas probabilidades de que se renuncie en uno u otro sentido. En consecuencia, la huelga general está de hecho declarada y debe hacerse efectiva en todo el país desde las primeras horas de la mañana del día 22.

Recursos legales

Hay pocas esperanzas de salvación. La defensa recurre al último argumento legal para evitar la ejecución de Sacco y Vanzetti. El abogado principal, Mr. Arthur Hill, declaró que apretura los dientes para presentar un recurso de apelación ante la suprema corte de los Estados Unidos, para que ésta comanda un "auto de certiorari", o sea, que dicha corte acceda a pedir todos los antecedentes y actuaciones de la corte de justicia inferior que ha estado en el proceso, para que la parte solicitante pueda obtener justicia en forma más rápida y segura, y a fin de corregir los errores o irregularidades que pudieran haberse cometido o cometido en la sustanciación del proceso.

La prensa yanqui y el caso Sacco y Vanzetti

Los diarios de Nueva York reflejan en sus columnas dos opiniones contradictorias sobre el desenlace de la tragedia de Sacco y Vanzetti. Unos abogan por la opinión universal, la ley debe ser cumplida y la venganza ejecutada.

"New York World", bajo el título: "La duda no quedará eliminada", estudia los ciertos testimonios de la prueba, calificándolos de oscuros y confusos, y dice que las pruebas de la defensa han llevado a los jueces a investigar y eliminar a las autoridades de Massachusetts han creado por un momento que el gobernador Fuller ha podido eliminar y que el comité consultivo informó que no pueden ser eliminados. El diario citado dice que debería suspenderse la ejecución y acordar a los condenados una amnistía y actos de "victoria" en la corte los había sacado de esa ilusión y a estas horas habrían aprehido lo que otros miran desde el principio, esto es, que mientras exista un gobierno ordenado, de instituciones libres y de respeto de las leyes, ninguna turba de agitadores podrá imponer su voluntad al pueblo.

"New York Evening Post" declara por su parte que la decisión de la Suprema Corte no puede ser más sorpresa para los abogados defensores, puesto que el

EL TRIUNFO DE LA BESTIA HUMANA

La barbarie contra la civilización, la ley contra la justicia

Sangra ya el corazón en este record de salvaje. La bestia humana que tiene en su mano la riqueza económica y el poder político de Yanquilandia, sólo se ensaña en la tortura y el martirio de Sacco y Vanzetti, sino que el contrario, ante el sacrificio de esos hermanos nuestros debemos hacerme la promesa solemnemente de continuar con más intensidad la contienda reivindicadora.

Sacco y Vanzetti no serán vengados completamente más que con la caída del régimen de oprobio y de infamia que los ha condenado; no serán completamente vengados mientras quede en pie un solo Estado, mientras quede en pie una sola agrupación capitalista. Ellos van a morir por la revolución de la libertad y la revolución de la libertad se ha encarnado en ellos.

Pero esa venganza completa no ocurre ya la venganza parcial de los golpes directos contra el capitalismo norteamericano. Hoy de las más sagradas obligaciones de la vida es el imperativo que el no oportunista la consecución del crimen que se prepara a ejecutarse. Así como es ya casi indispensable su producción a tranquilizar el espíritu en el hombre. Venganza a Sacco y Vanzetti se lanza como volver por los fueros de la vida y por lo más noble y elevado que la vida vea.

Los modernos cristos agonizan en la cumbre del nuevo Génesis, sin que el imperio del norte, como otro el imperio romano, sienta tambalearse el trono de su poderío. Esa es también una nota de la tragedia de esta hora, eso es también lo que nos avergüenza, eso es lo que nos hace sentir la amargura del triunfo de la bestia humana y la derrota de los más nobles y justos sentimientos.

Están en conflicto la civilización y la barbarie, están en pugna la ley y la justicia. ¡Anarquistas! que esa lucha, que

fallo está de completo acuerdo con los términos y espíritu de la ley. Este fallo, agrega, es el segundo que en el mismo sentido pronunció la alta corte, y en él se establece que Sacco y Vanzetti han tentado todas las oportunidades para probar su inocencia.

"Las personas imparciales, terminan, pesarán en su opinión esta doble decisión de magistrados honestos, pero sinceros y vigorosos, comparándola con las protestas airadas de hombres y mujeres que no han hecho un estudio siquiera, ligero del caso en cuestión."

La lucha está entablada entre la ley y la justicia. Y triunfará, no los que tienen la razón de su parte, sino los que cuentan con la fuerza para imponer sus dictados.

F. O. Local Bonaerense MITIN de PROTESTA en Plaza Congreso

El Consejo de esta Federación invita al proletariado adherido y a la clase trabajadora en general, al mitin de protesta que se realizará mañana lunes, a las 10 horas, en Plaza del Congreso (esplanada de la Calle Cavallos, entre Victoria y Rivadavia).

¡Anarquistas! ¡Trabajadores! Acudid en masa a este acto de solidaridad con Sacco y Vanzetti y de protesta contra el crimen que comete la plutocracia de Massachusetts.

¡Que nadie deje de hacer pública exteriorización de sus sentimientos de solidaridad y de justicia!

Los varos militares de gremios de la F. O. L. Bonaerense harán uso de la palabra.

EL CORRELO LOCAL

Ultimas noticias

NO HABRA NUEVA POSTEROGACION.—

BOSTON, 20.—El vocal de la Suprema Corte del Estado, Mr. Holmes, no está en lugar al pedido de postergación de la sentencia que le formulara la defensa.

REHAZO DEL RECURSO DE "HABES CORPUS".—

BOSTON, 20.—Se dice que Mr. Hill abogado de Sacco y Vanzetti, ha sido informado de que el juez federal Morton ha rechazado el pedido en favor del recurso de "habeas corpus".

MUSMANNO VOLVERA DE NUEVO.—

WASHINGTON, 20.—El nuevo recurso en favor de Sacco y Vanzetti presentado ante la Suprema Corte Federal, ha sido rechazado, debido a que los documentos están incompletos.

MOVILIZACION POLICIAL.—

BOSTON, 20.—La policía de Boston ha sido movilizada para mantenerse en su puesto durante 24 horas y los 14 000 agentes de policía de Nueva York han recibido la misma orden.

PROTESTAS EN LONDRES.—

LONDRES, 20.—Mañana domingo y el día próximo, se organizarán varias manifestaciones frente a la embajada norteamericana y en Hyde Park, a fin de protestar contra la inminente ejecución de Sacco y Vanzetti. Las organizaciones obreras, mientras tanto, están convocando al gobernador Mr. Fuller, rogándole contra la ejecución.

CRONICAS DEL INTERIOR

Ecos del último paro general pro Sacco y Vanzetti

Por haber demandado y extensas críticas de las últimas grandes jornadas llevadas a cabo por el proletariado regional, damos una reseña sucinta de las mismas; de lo contrario, llevaría mucho espacio, del que ahora no disponemos. Los interesados sabrán apreciar en la medida de su justo valor. De poseer recomendamos a los cronistas y correspondientes sean en lo sucesivo más breves y sintéticos en su escrito.

LA PLATA

Como en otras ciudades, en esta, el día 10, el pueblo se congregó en las plazas públicas, para demostrar su repudio a los asesinos legales de Sacco y Vanzetti.

Esta día se realizó un mitin; los concurrentes estimados de 2,000 personas de ambas secciones. La tribuna fue ocupada por una serie de oradores. Uno de éstos invitó a la muchedumbre a organizar una manifestación por la calle 7, hasta las 14 y 20 días, a las diagonales 38 y donde reunirse al punto de partida, en la plaza San Martín, donde se levantará la tribuna nuevamente. Dicho día, dando repetidos, dando repetidos vivas! a Sacco y Vanzetti, llegó hasta las 13 horas 30, donde dos coacacos, alojados en la casa de un comerciante, a espaldas, nos cabalgamos hasta que éstas se encabitaron y los dispusieron de sus personas. Este momento fué aprovechado por un oficial para mandar hacer fuego contra la manifestación. Ante esto atronó los manifestantes se retiraron en la plaza donde se intentó levantar tribuna. La policía no lo permitió. De estas actividades policíacas resultaron varios heridos y contusos, entre ellos, una mujer, ajena a la demostración de protesta que se realizó.

BALAZARCE

El día 5, en esta localidad se distribuyó un manifiesto con la declaración de huelga, que se hizo los días 7 y 8; en este último día se celebró un mitin en el que habló un delegado de la F. O. R. A. La concurrencia fué enorme; la vanguardia al trabajo se dio a las 23 horas, a poco de terminarse el mitin; para proseguir el paro el día 10 conforme al resultado por la F. O. R. A. Este día, comalones de obreros hicieron cerrar el comercio; el paro resultó absoluto. Por tardarse a las 15 horas, se organizó una manifestación de más de 1,500 personas. Varios camaradas y el delegado de la F. O. R. A. hablaron al pueblo. El día 11, ministras las S. O. Varios y Trabajadores Agrícolas confirmaban, en un volante, la continuación del paro, la U. O. Local (U. S. A.) daba la vuelta al trabajo. Sin embargo, se efectuó un mitin que estuvo concurrido por muchos trabajadores. El paro se dio por terminado el día 12 a primera hora, para hacerlo efectivo cuando las circunstancias vuelvan a existir.

LINCOLN

Participado por la S. de O. Panaderos se llevó a cabo un mitin; 600 personas escucharon la voz de los anarquistas y de la F. O. R. A. Por la noche del día 10, se efectuó una conferencia en la sede de la organización. Hablaron varios camaradas de la localidad y el delegado de la F. O. R. A. incluso una compañera.

GRAL PICO

La huelga fué un hecho en esta localidad. Los sindicatos de panaderos y repartidores de pan, organizaron dos actos públicos. Los días 9 y 10 se llevaron a cabo; en ellos habló un delegado de la F. O. R. A.

El director de un periódico local, también quiso dirigir la palabra a los reunidos, y así lo hizo hablando del asunto Sacco y Vanzetti. El público aplaudió entusiastamente a los oradores y vivió los entusiasmos de Dedham.

URIBURU

El paro del 10 del corriente, declarado por la F. O. R. A. repercutió en esta localidad. La Sociedad O. Varios fué quien declaró en esta localidad. El comercio debido al pedido de una comisión de obreros cerró sus puertas. Se realizó un acto, organizado por un centro socialista. Hablaron varias personas. Nuestros camaradas también ocuparon la tribuna.

SALTO ARGENTINO

Un grupo de trabajadores, con la cooperación de la biblioteca "Cultura Obrera" y S. de Panaderos (autónoma) consiguieron que la huelga se hiciera el día 10. Por la tarde se realizó una conferencia pública.

En este acto habló un delegado de la F. O. R. A. y varias personas de la localidad. En Salto Argentino no se vio nunca una huelga y demostración como la del día 10 por Sacco y Vanzetti.

WINIFREDA

La comisión de la Sociedad de O. Varios de esta localidad declaró la huelga general el 10, por festividad y ocho horas de acuerdo con la F. O. Regional Argentina.

Todos los gremios obreros y el pueblo prestaron su solidaridad espontánea. El comercio no abrió sus puertas. Cuando se supo que la ejecución había sido aplazada y que la F. O. R. A. daba la vuelta al trabajo, se resolvió hacer lo mismo, con el propósito de no aflojar en la agitación y en la lucha por salvar a los inocentes.

Para hoy se proyecta un mitin con la presencia de un delegado de la F. O. R. Argentina.

GRAL. ACHA

De acuerdo a la resolución de la F. O. R. A. la sociedad de O. Varios decretó a su vez la huelga general. Varios camaradas avisaron por los pueblos vecinos de la declaración de huelga. El comercio permaneció cerrado. Se organizó un manifiesto que partió de la sede de la organización a la plaza, donde

GRUPO SOLIDARIDAD DE PROPAGANDA Y ORGANIZACION OBRERA (Guayaquil - Ecuador)

Se pide a las sociedades obreras, agrícolas y camarádas que quieran cooperar en la divulgación de nuestras ideas, remitir folletos y periódicos de propaganda. Los que deseen hacerlo, envíen folletos o cartas a: "Protesta", c/ta. Gral. Córdoba 340, Guayaquil, Ecuador. EL SECRETARIO.

O. LADRILLEROS Y ANEXOS (Júrez - F. C. SUR)

Se pide en conocimiento de las organizaciones de la F. O. R. A. y agrupaciones anexas que ha sido renoverada la comisión de esta sociedad, revocando las cargas de secretario y, inservir en las camaradas Colman, Castañeda y Ramírez. Trabaja respectivamente.

En lo sucesivo, correspondencia y gestión a nombre de los mencionados. Periodicidad, secretario saliente.

AVISO

Al camarada D. Pioretti se le comunicó que R. Vega desea saber su dirección. Desearía a este efecto, o viajar personalmente.

Redacción de las bibliotecas, agrupaciones y Centros de B. Sociales que nos envíen material de propaganda que está de acuerdo con la F. O. R. A. y la PROTESTA, posuya muy necesario, por que estamos en período de reorganización.

Esperamos que los camaradas anarquistas que no se han ido a otro lado, envíen a los camaradas de la F. O. R. A. y la PROTESTA, posuya muy necesario, por que estamos en período de reorganización.

Los camaradas de la F. O. R. A. y la PROTESTA, posuya muy necesario, por que estamos en período de reorganización.

F. OBRERA DEL CALZADO

A los compañeros del sindicato de Carpinteros de Hija, se les comunicó que tenemos en nuestro poder todo lo perteneciente a esa entidad y por lo tanto pueden pasar por Colombia 82 a objeto de tratar sobre el particular.

EL CONSEJO LOCAL

Esta Federación concita al pueblo a que haga acto de presencia al mitin que se llevará a la práctica en pro de nuestros dos camaradas Sacco y Vanzetti, el domingo 21, a las 15.30 horas, en Boulevard Ordoñez esquina Saña. Cada camarada debe traer a modo de cartel de propaganda, haciendo lo posible por que esta bolsa al exponerse de una verdadera protesta del pueblo trabajador.

OBRREROS ALBANTILES (Bahía Blanca)

La rifa organizada por esta sociedad se cerró por la última jugada del mes de Julio de la Lotería Nacional.

Los números premiados son los siguientes: Primer premio: 101; segundo, 022. Los poseedores de dichos números pueden pasar a retirar los premios en el local 11 de Abril 278.

LA COMISION

El 11 se dió la vuelta al trabajo.

SAN PEDRO DE JUJUY

En esta localidad también se hicieron demostraciones de protesta por la ejecución de Sacco y Vanzetti. La Sociedad O. Panaderos realizó una conferencia pública. Habló un delegado de la F. O. Provincial de Jujuy y otras personas de la localidad.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

OBRREROS LADRILLEROS (Quilmes)

Gran mitin de protesta en solidaridad con Sacco y Vanzetti, el domingo 21, a las 10 horas, en la plaza de la Estación, en el cruce de las calles Rivaravia y Centenario.

Invitamos a los trabajadores en general de los pueblos circunvecinos a que hagan acto de presencia en este mitin, exponente de solidaridad por la vida de los dos víctimas del odio yanqui. Harán uso de la palabra los delegados de la Federación O. Provincial de Bs. Aires.

LA COMISION

ATENEO OBRERO CULTURAL DE BOGA Y BARRACAS

POR SACCO Y VANZETTI.

Mitin de protesta exigiendo la libertad y la vida de Sacco y Vanzetti, víctimas de la justicia yanqui, el domingo 21, a las 8 horas, en el Triunfo esquina San Antonio. Varios camaradas harán uso de la palabra. (Concurrir, trabajadores).

EL ATENEO

COMITE DE REORGANIZACION DE LA F. OBRERA LOCAL (San Martín)

Este Comité invita al pueblo y en particular a los trabajadores de esta zona, al mitin que se realizará el domingo 21, a las 15 horas, en la plaza de San Martín, en pro de la libertad de Sacco y Vanzetti.

Trabajadores: Por la libertad de Sacco y Vanzetti, debe ser el grito de los trabajadores. Todos al mitin!

EL COMITE

PANADEROS Y REPARTIDORES (Comité de Relaciones)

ASAMBLEA EXTRAORDINARIA.

El gremio de panaderos de la capital es invitado a la asamblea de carácter extraordinario que se realizará el lunes 22, a las 9 horas, para tratar el asunto Sacco y Vanzetti. Que ningún obrero falte a esta asamblea.

EL C. DE RELACIONES

VARIAS

FEDERACION OBRERA DEL CALZADO

Fomentamos en conocimiento del gremio y demás organizaciones que esta entidad ha cambiado su sede social a la calle Colombres 92, donde deben dirigirse para todo lo concerniente a esta secretaría.

Al mismo tiempo avisamos a los delegados que representen esta institución, que para realizar asambleas deben estar en pro de Sacco y Vanzetti. Esta Federación efectuará una conferencia pública el domingo 21, a



Plus Ultra

Recomienda este botín; que por lo que se ama no pueda haber más; ama y odia con odio consciente, convencido que es un deber de todo proletario consciente boicotear a los esgarillitos "43". Plus Ultra, y Principes de Gales y Compañía Argentina de Tabacos, como a toda, las marcas que cultivan el fatídico jardín del abuso del estropeo y del atentado a la dignidad proletaria, que es el pulpo Picoardo y Cia. de Tabacos; Regios, As, Reina Victoria, Barillet, La Epoca, Gherli, las de acuerdo con la F. O. R. A. y la PROTESTA, posuya muy necesario, por que estamos en período de reorganización.

Esperamos que los camaradas anarquistas que no se han ido a otro lado, envíen a los camaradas de la F. O. R. A. y la PROTESTA, posuya muy necesario, por que estamos en período de reorganización.

Los camaradas de la F. O. R. A. y la PROTESTA, posuya muy necesario, por que estamos en período de reorganización.

Los camaradas de la F. O. R. A. y la PROTESTA, posuya muy necesario, por que estamos en período de reorganización.

LA LUCHA CONTRA LA ENERGINA

Si bien es cierto que con el litro transcrito no ha sido lo suficiente para vencer la propaganda de las compañías Mercanti, Energina y Anulo Mercan, ha servido al menos para resistir la venta y para contrarrestar los ataques maquinados contra el principio de nuestro conflicto de la hoy.

Las compañías en cuestión pasan por una situación desesperante; la prueba de ello es el continuo soborno a individuos poco escrupulosos, que marcan en las organizaciones obreras, creyendo que con estos métodos conseguirán romper nuestra intranquilidad.

Otra prueba de la situación calamitosa que las compañías no sacando el dinero para pagar al personal cuando se tienen a su servicio en los aparatos, los ha puesto por un tanto, dándole el 1 por ciento de la venta.

Como en la mayoría de los aparatos la venta oscila de 100 a 150 litros por día, la mayoría del personal trabaja de 16 a 18 horas diarias; por esta causa, despidió la mitad del personal eléctrico que tenía a su servicio.

Como se ve, las compañías que trataban con nuestro esfuerzo se les ha estufado ya; está paga el diablo a sus sirvientes.

Cuando las empresas se desahagan que estos ensayos no le dan los resultados apetecidos, no les quedará otro remedio que arreglar con las organizaciones que hoy tienen en lucha al en verdad que nos salta de la situación en que están colocadas; lo contrario, será ser cada día, más que les pese a ellas, al saliente terrorista de orden social y a todos los que las compañías tienen designados por el interior de la red-bla.

Trabajadores: Negos a consumir los productos de estas compañías, porque es una vez al lado de la verdad y la justicia. Boicotee, pues, a la mafia Energina, al terrorista Aurora y al asfalto "Mía Platte".

EL C. MIXTO DE HUELGA

Trabajadores del volante

La "Anglo Mexicana Petrolera", papo de la mafia que ha extendido sus tentáculos a costa del sacrificio y muerte de los trabajadores en un movimiento con la organización obrera, desconvocando el convenio con ella. Los obreros conscientes todos, en esta como en todos los que se presentan, han demostrado saber repeler la agresión hecha sin medida por dicha compañía. Ningún obrero del volante que se precie de ser algo consciente debe estar en la una sola, gota de mafia "Energina" y terrorista Aurora y "Mía Platte".

Guerra sin cuartel a dichos grupos tosi

COMITE MIXTO DE HUELGA

Certamen Internacional de la Protesta

Los trabajos del certamen organizado con motivo del trigésimo aniversario de LA PROTESTA, que conocen ya nuestros lectores, agaban de ser conmemorados en un libro.

El volumen consta de 100 páginas, tamaño Suplemento, y está encuadernado en tela, con los títulos dorados.

Se vendió al precio de 2 pesos. Pedidos a la Administración.

BIBLIOGRAFIA

LA NOVELA DEL FUEBLO

Carmen Quintana: "Dos más", número 2.

Repositor Gordon: "Pueblo en combata", número 4.

Folletos de 32 páginas cada uno. Se venden en esta Administración a 15 centavos el ejemplar.

Red solidarios con los presos

Leedy y difundido

LA PROTESTA

no molestar el paseo habitual. Ante la intranquilidad policial de no dejarse continuar, invitamos al nuestro público para al local de Panadero, donde nuevamente volvió a hablar el delegado. Se repitió mucha propaganda de "La Protesta", diversos periódicos y folletos, que el público nos arrebató de las manos.

A fin de acrecentar el entusiasmo que se notaba en el pueblo, para el día 10, la S. de O. Panaderos insistió para que se quedara en el pueblo por algunos días. Una vez que el delegado prometió que daría, la sociedad lanzó un vibrante manifiesto, declarando la huelga para el día 10, invitando, a hacerla efectiva a todos los trabajadores sin distinción de oficio. En el mismo manifiesto se anunciaron dos conferencias: una para el 9, a las 17 horas, y la otra para el 10, a las 10 horas.

El día 9, a la hora indicada, ante un numeroso público, el secretario de la sociedad abrió el acto, explicando en breves palabras los nobles propósitos que guiaban a la S. de obreros panaderos al realizar esos actos de propaganda, y al proclamar la huelga para el día 10 en solidaridad con Sacco y Vanzetti. El día 10, a las 10 horas, se realizó un mitin; los concurrentes estimados de 2,000 personas de ambas secciones. La tribuna fue ocupada por una serie de oradores. Uno de éstos invitó a la muchedumbre a organizar una manifestación por la calle 7, hasta las 14 y 20 días, a las diagonales 38 y donde reunirse al punto de partida, en la plaza San Martín, donde se levantará la tribuna nuevamente. Dicho día, dando repetidos, dando repetidos vivas! a Sacco y Vanzetti, llegó hasta las 13 horas 30, donde dos coacacos, alojados en la casa de un comerciante, a espaldas, nos cabalgamos hasta que éstas se encabitaron y los dispusieron de sus personas. Este momento fué aprovechado por un oficial para mandar hacer fuego contra la manifestación. Ante esto atronó los manifestantes se retiraron en la plaza donde se intentó levantar tribuna. La policía no lo permitió. De estas actividades policíacas resultaron varios heridos y contusos, entre ellos, una mujer, ajena a la demostración de protesta que se realizó.

En medio del general entusiasmo sube a la tribuna el compañero Caruso, hablando breve, pero sacadamente sobre la cuestión del momento. El delegado de la F. O. R. A. habla por espacio de dos horas con abundancia de detalles y consideraciones sobre el criminal proceso incoado a nuestros hermanos Sacco y Vanzetti.

Habló también sobre la explotación en la industria obrera como medio de defensa de los trabajadores y de capacidad ideológica.

Mientras hablaba el delegado ante un público inmenso, se vio que alrededor de la plaza circulaba un auto, lo que llama la atención de los oyentes. Al principio se erró que sería alguno del campo, que ignorando lo que pasaba quería entorpecer; pero como aligera quedó tras de sí, se acercaron algunos camaradas, comprobando que se trataba del señor Intendente, acompañado de algunos de sus hijos. Se quisieron hacer los malos, pero luego tomaron las de Villadiego. Dejanos estos por hoy, pues por la cola que ha traído merece que nos ocupemos otro día. Al terminarse esta conferencia, un camarada expone al público que no se había solicitado permiso para más conferencia, pero que si los allí reunidos querían levantarnos tribuna en el mismo lugar, a las 16 horas.

Una declaración entusiasta aprobó tal proposición, dándose por terminada esta conferencia a las 12 pasadas, entre vivas a Sacco y Vanzetti y a la huelga general.

Antes de las 16 la plaza Mitre rebusca de público. Es citado un compañero a la comisaría, el que vino con la noticia de que de ninguna manera se nos permitía hablar, por falta de permiso.

Surgió la idea de dirigirse en manifestación hacia el local de Panadero, al lado del cual, ante el numeroso público que concurrió, habló el delegado y otros improvisados oradores.

Se destruyeron numerosas propagandas, pero todo era poco, pues se nos arrebató de las manos.

Los Panaderos continuaron la huelga hasta el 11 por la tarde.

Para el 22 esperamos un resultado idéntico o superior; hay mucho caudaloso.

MARTINEZ

25 de Mayo, agosto de 1927.

S. OBREROS VARIOS (Zárate)

BOICOT A LA PANADERIA LA CENTRAL.

Habiendo este burgués exigido a sus obreros que el día 10 tenían que trabajar y, no consiguiéndolo, los echó a la calle como represalia, esta sociedad, en rambla del día 10, acordó boicotear dicha casa, hasta que el burgués no de cumplía satisfactoria y completa el personal despedido.

Hicimos un llamado al gremio de panaderos para que no venga nadie a Zárate a trabajar a La Central, sita en la Avda. La Plata frente a la estación del F. O. C. A.

Hasta doblar la prepotencia de este burgués, boicoteó a la panadería "La Central".

En breve publicaremos un manifiesto explicativo.

LA COMISION

CONDUCTORES DE CARROS (Sección Norte)

Tropas en conflicto.

Esta sección pone en conocimiento del gremio que el personal de la zona de Víctor de Bernardi se halla, en conflicto por haber despedido a tres compañeros y tomar represalias con otros.

Esta sección pide a los trabajadores en general solidaridad para con dicho personal.

LA COMISION

COMITADO DE LA PROTESTA

COMITE MIXTO DE HUELGA

Certamen Internacional de la Protesta

Los trabajos del certamen organizado con motivo del trigésimo aniversario de LA PROTESTA, que conocen ya nuestros lectores, agaban de ser conmemorados en un libro.

El volumen consta de 100 páginas, tamaño Suplemento, y está encuadernado en tela, con los títulos dorados.

Se vendió al precio de 2 pesos. Pedidos a la Administración.

BIBLIOGRAFIA

LA NOVELA DEL FUEBLO

Carmen Quintana: "Dos más", número 2.

Repositor Gordon: "Pueblo en combata", número 4.

Folletos de 32 páginas cada uno. Se venden en esta Administración a 15 centavos el ejemplar.